

# La crise du verglas de 1998



*Michel St-Jean, ex-photographe de La Voix de l'Est, a légué à la SHHY plus de 500 photos prises au cours de la crise du verglas de 1998; des photos saisissantes qui témoignent du drame vécu par les habitants de la région et de la débrouillardise dont ils ont fait preuve.*

# La crise du verglas de 1998



Fonds Michel St-Jean, SHHY

Société d'histoire de la Haute-Yamaska / SHHY

P229-1998-01-08-P33

*Près de 700 personnes âgées vivant en résidence sont accueillies au Mont Sacré-Cœur, transformé en centre d'hébergement durant la crise du verglas.*

# La crise du verglas de 1998



Fonds Michel St-Jean, SHHY

Société d'histoire de la Haute-Yamaska - SHHY

P229-1998-01-14-D1-P07E

*« Depuis mardi, l'usine Trébor du parc industriel de Granby ouvre ses portes aux gens de la région qui désirent prendre une douche chaude. Il est possible d'utiliser l'une des quatre douches tous les jours entre 9 h et 16 h. Les séchoirs à cheveux sont interdits afin de ne pas surcharger la génératrice. » (La Voix de l'Est, 15 janvier 1998).*

# La crise du verglas de 1998



Fonds Michel St-Jean, SHHY

Société d'histoire de la Haute-Yamaska - SHHY

P229-1998-01-15-P04E

*Un ouvrier d'Hydro-Québec s'affaire à récupérer des pièces de métal sur un pylône effondré en bordure de la route 112, entre Rougemont et Saint-Césaire.*

# La crise du verglas de 1998



P229-1998-01-17-D1-P19E

*Les sinistrés peuvent se procurer des provisions et d'autres produits essentiels, comme des chandelles, des produits hygiéniques et des couvertures, à l'aréna Léonard-Grondin, transformé en centre d'approvisionnement d'urgence pour l'occasion.*

# La crise du verglas de 1998



P229-1998-01-08-P18E

*« Au Canadian Tire, les chandelles étaient l'une des marchandises les plus convoitées, avec les bombonnes de gaz. Des centaines de personnes ont fait la file dehors, toute la journée. Comme en URSS! » (La Voix de l'Est, 9 janvier 1998).*

# La crise du verglas de 1998



P229-1998-01-14-P09A

*Au cours de la crise, des milliers de cordes de bois en provenance de Chicoutimi, du Nouveau-Brunswick, de l'Abitibi, de la Côte-Nord, de Baie-Comeau et de la Guadeloupe ont été distribuées aux sinistrés.*

# La crise du verglas de 1998



Fonds Michel St-Jean, SHHY

P229-1998-01-06-D1-P05E

*La destruction de centaines de pylônes, poteaux et lignes de transport électriques est à l'origine de la panne électrique majeure qui affectera les Granbyens durant une vingtaine de jours.*

# La crise du verglas de 1998



P229-1998-01-07-D1-POAE

*Les effets néfastes du verglas ont eu de graves conséquences sur plusieurs érablières. Certaines, comme celle de Pierre Lebeau de Rainville, ont été complètement ravagées.*

*(Le verglas a eu des effets néfastes sur la végétation. Plusieurs branches d'arbres et arbustes ont cédé sous le poids de la glace.)*

# La crise du verglas de 1998



Fonds Michel St-Jean, SHHY

Société d'histoire de la Haute-Yamaska - SHHY

P229-1998-01-22-P12E

*Le 22 janvier, les 300 militaires qui assuraient la sécurité civile et publique de la ville depuis 11 jours quittent Granby. Une foule de deux cents personnes, venues témoigner leur reconnaissance aux troupes, assiste à la cérémonie de départ qui a lieu devant l'hôtel de ville.*

© Société d'histoire de la Haute-Yamaska, 2018